
ПРОТОКОЛ № 10 

заседания постоянного комитета Думы города по социальной политике  

по вопросам: 

1. О плане мероприятий на 2023 год по размещению социальной рекламы  

(с учётом выполнения решения, принятого на заседании комитета 08.09.2021). 

2. О выполнении решения, принятого на заседании комитета 18.03.2022  

по итогам рассмотрения вопроса «О мероприятиях Администрации города  

по созданию условий для размещения в посёлке Дорожный детского дошкольного 

учреждения и улучшения транспортного обслуживания жителей посёлка». 

 

13.12.2022 

14-30 

зал заседаний Думы города (ул. Восход, 4) 

 

Присутствовали: члены постоянного комитета Думы города по социальной 

политике, депутаты Думы города – 4: 

Кучин А.С. – по избирательному округу № 19 

– заместитель председателя комитета 

Биглова-Фатова Д.Ф. 

Нечепуренко Д.С. 

Феденков В.В. 

 

– по избирательному округу № 16 

– по избирательному округу № 21 

– по избирательному округу № 3 

депутаты Думы города – 2: 

Слепов М.Н. 

 

– по избирательному округу № 14, 

   Председатель Думы города 

Рябчиков В.Н. – по избирательному округу № 11 

 

  

Список присутствующих прилагается 
 

Председательствующий:  Кучин А.С. – заместитель председателя комитета 

 

I. СЛУШАЛИ: О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ НА 2023 ГОД  

ПО РАЗМЕЩЕНИЮ СОЦИАЛЬНОЙ РЕКЛАМЫ  

(С УЧЁТОМ ВЫПОЛНЕНИЯ РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТОГО 

НА ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА 08.09.2021) 

 Докладывал Фокеев А.А.– заместитель директора 

департамента архитектуры и градостроительства 

Администрации города – главный архитектор 

Озвучил доклад по вопросу. 

 

ВЫСТУПИЛ: 

 

 

 

 

 

Кучин А.С. – заместитель председатель комитета 

Предложил в первую очередь развести понятия «социальная 

реклама» и «информация социального характера». 

Попросил не подменять данные понятия. 

Уточнил: 
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- имеется ли план социальной рекламы и где его можно 

посмотреть; 

- каким образом выполняется учёт выполнения 

рекламораспространителями обязательной нормы 

Федерального закона № 38-ФЗ «О рекламе» о размещении 

социальной рекламы в пределах 5-ти процентов годового 

объёма распространяемой рекламы;  

- возмездно или безвозмездно размещалась социальная 

реклама, о которой Вы говорите; 

- проводился ли конкурс социальной рекламы в 2022 году; 

- возможно ли ежегодный конкурс социальной рекламы  

на предоставление грантов в 2023 году провести под эгидой 

военно-патриотической направленности; 

- когда планируется конкурс в 2023 году; 

- были ли реализованы два проекта по размещению  

на фасадах жилых домов «муралов» этнической тематики 

(ранее сообщалось о выделении средств из бюджета города, 

но не все депутаты поддержали эти проекты); 

- в какой стадии находится реализация предложения 

Слепова М.Н. о размещении на фасадах объектов 

муниципальной и государственной собственности (школы, 

детские сады, учреждения спорта, поликлиники и др.) – 

социальной рекламы. 

 

Пояснения дал докладчик: 

- как такового плана нет, работа осуществляется  

по обращениям, в том числе от региональных органов 

власти; место определяется по мере освобождения 

рекламных конструкций от коммерческой рекламы и по 

мере возможности рекламораспространителя. В январе 2023 

года планируется совещание при Главе города, на котором 

планируется рассмотреть вопросы праздничного 

оформления города и размещения социальной рекламы, 

«постараемся составить календарный график»; 

- в Схеме 451 рекламная конструкция, за 2022 год 

размещено социальной рекламы даже более 5 процентов, 

имеется таблица, которая не направлена в виду её большого 

объёма (порядка 30-40 листов); 

- в Федеральном законе № 38-ФЗ нет чёткого указания, 

возмездно или безвозмездно должна размещаться 

социальная реклама; также, к сожалению, в договорах  

на размещение рекламных конструкций нет чёткой 

формулировки; в 2022 году социальная реклама 

размещалась безвозмездно, в 2023 году – планируется  

в рамках муниципального контракта; 
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ВЫСТУПИЛА: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ВЫСТУПИЛ: 

 

 

 

 

 

 

 

ВЫСТУПИЛ: 

 

 

 

 

- конкурс социальной рекламы в 2022 году не проводился; 

- в 2023 году также конкурс не планируется, работа будет  

по заявкам; 

- средств на реализацию двух проектов по размещению 

«муралов» нет и не было в смете департамента архитектуры 

и градостроительства, в части перспектив обсуждается 

проект «Сургутский Кремль»; 

- в отношении размещения социальной рекламы на зданиях 

муниципальных и государственных учреждений – сделана 

выборка (38 объектов среднего образования, 39 объектов 

дошкольного, 12 объектов спорта), при этом необходимо 

сделать работу по оценке архитектурного качества фасадов 

и возможности размещения рекламы; оценке 

конструктивных решений фасадов; оценке сметной 

стоимости и включению в бюджет города. 

 

Биглова-Фатова Д.Ф. – депутат Думы города 

Уточнила, правильно ли она понимает, что ранее 

социальная реклама размещалась бесплатно, а теперь 

возмездно и сколько это будет стоить; 

 

Пояснения дал докладчик: 

- подтвердил высказывание Бигловой-Фатовой Д.Ф. – ранее 

социальная реклама размещалась безвозмездно, с 2023 года 

это будет в рамках муниципального контракта, «имеются 

разъяснения Арбитражных судов, которые склоняются, что 

это должно быть возмездно»; 

- относительно стоимости пояснил, что при формировании 

более точного списка в середине января будет понятно, 

сколько средств в рамках муниципального контракта будет 

затрачено на социальную рекламу. 

 

Клим Р.Б. – директор департамента массовых 

коммуникаций и аналитики Администрации города 

Внёс разъяснение: когда говорится о возмездности 

социальной рекламы - имеется в виду изготовление, 

монтаж, демонтаж (без арендной платы за объект  

на носителе). 

Докладчик согласился с данным утверждением. 

 

Кучин А.С. – председатель комитета 

Предложил проголосовать за следующее решение: 

1) Рекомендовать Администрации города в срок  

до 01.04.2023: 
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ГОЛОСОВАЛИ: 

 

 

 

- подготовить план размещения социальной рекламы  

с указанием тематики рекламы, инициатора-заказчика, 

места и периода размещения; 

- определить приоритетом в плане социальной рекламы – 

тему патриотического воспитания молодежи, истории свой 

страны, а также актуальных городских проблем; 

- подготовить предложения по размещению социальной 

рекламы на объектах государственной и муниципальной 

собственности (поликлиники, школы, сады, спортивные 

учреждения и др.), возможно в качестве пилотного проекта 

сделать примерный расчёт стоимости по ряду объектов; 

- проработать вопрос о включении в договоры  

на размещение и эксплуатацию рекламных конструкций, 

которые заключены в рамках Схемы размещения 

рекламных конструкций, положение о безвозмездном 

размещении социальной рекламы в пределах 5 процентов 

годового объёма в соответствии с Федеральным законом  

№ 38 «О рекламе». 

2) Депутатам вернуться к рассмотрению данного вопроса  

в апреле 2023 года. 

 

«за» – единогласно 

 

Решение принято. 

 

II. СЛУШАЛИ:  

 

 

 

 

 

 

О ВЫПОЛНЕНИИ РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТОГО  

НА ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА 18.03.2022 ПО ИТОГАМ 

РАССМОТРЕНИЯ ВОПРОСА «О МЕРОПРИЯТИЯХ 

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ПО СОЗДАНИЮ 

УСЛОВИЙ ДЛЯ РАЗМЕЩЕНИЯ В ПОСЁЛКЕ 

ДОРОЖНЫЙ ДЕТСКОГО ДОШКОЛЬНОГО 

УЧРЕЖДЕНИЯ И УЛУЧШЕНИЯ ТРАНСПОРТНОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ ЖИТЕЛЕЙ ПОСЁЛКА 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Докладывал Романов А.А. – заместитель директора 

департамента архитектуры и градостроительства 

Администрации города  

Озвучил доклад по вопросу. 

 

Депутатом Нечепуренко Д.С. были заданы вопросы: 

- об обоснованности согласования перевода помещений  

из нежилых в жилые в условиях того, что в проекте 

планировки было запланировано два детских сада; 

- о причинах неразмещения в помещениях муниципального 

детского сада; 
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ВЫСТУПИЛ: 

 

 

 

 

 

 

 

- о возможности посещать работающий в посёлке 

коммерческий детский сад детям льготных категорий; 

- в связи с тем, что грант является разовой помощью 

(событийной мерой), не поднимется ли размер оплаты  

в следующем году; 

- о причинах получения застройщиком разрешения  

на строительство жилых домов в условиях наличия 

охранной зоны трубопровода Газпрома, и причинах 

невозможности строительства отдельно стоящего детского 

сада; 

- будет ли продолжено строительство в посёлке (в том числе 

на месте сноса аварийного жилья). 

 

Пояснения по вопросам дали: 

- (Романов А.А.) организован один детский сад, в который 

ходит 64 ребёнка, второй детский сад не был востребован  

с 2016 года, соответственно, собственник данного 

помещения обратился в Администрацию за согласованием 

изменения назначения (перевод в жилое); 

- (Хотмирова А.И.) всего согласно системе ГИС-

образование в посёлке 127 детей дошкольного возраста; 

плата родителей на уровне платы за муниципальный 

детский сад (в районе 4-х тысяч рублей), так как родители 

используют Сертификат дошкольника (на 4 тысячи рублей), 

который можно использовать при посещении 

негосударственной организации данного профиля, если у 

неё есть лицензия; директор ООО «Наш малыш» выиграла 

окружной грант, что помогло организовать детский сад;  

по повышению стоимости оплаты за детский сад  

в следующем году – в настоящее время нет оснований 

подтвердить информацию; 

- (Романов А.А.) относительно охранной зоны – разрешение 

на строительство жилых домов застройщик получал в 2016-

2017 годах, в 2020 году охранная зона поставлена  

на кадастровый учёт; после сноса аварийного жилья 

строительства не будет. 

 

Кучин А.С. – заместитель председателя комитета 

Сообщил, что недавно рассматривали предложения  

по внесению изменений в Генеральный план города, и есть 

ещё территории, которые оказались в таком же положении, 

как посёлок Дорожный. В частности, это посёлок Таёжный. 

Предложил при приятии решений о строительстве жилья 

учитывать и просчитывать все моменты. 
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ВЫСТУПИЛ: 

 

 

 

ВЫСТУПИЛ: 

Предложил вопрос о вариантах решения проблемы 

отсутствия детских садов в посёлках Дорожный, Таёжный, 

а также иных посёлках, где идёт строительство – 

рассмотреть на заседании постоянного комитета Думы 

города по городскому хозяйству и перспективному 

развитию города в феврале 2023 года. 

 

Кучин А.С. – заместитель председателя комитета 

Предложил перейти ко второй части вопроса – 

транспортное обслуживание. 

 

Недашковский А.А. – и.о. директора департамента 

городского хозяйства Администрации города 

Озвучил доклад по вопросу. 

 

На вопросы депутата Нечепуренко Д.С., касающиеся 

использования новых транспортных карт, срока внедрения 

новой маршрутной сети, количества маршрутов, заходящих 

в посёлок Дорожный – дал пояснения докладчик: 

- в настоящее время транспортные карты, которые получили 

отдельные категории граждан, применимы на трёх  

из четырех маршрутов (за исключением 69 маршрута); 

- новая маршрутная сеть должна быть внедрена с мая 

следующего года; 

- в рамках новой маршрутной сети в посёлок Дорожный 

будут заходить три маршрута, но все они будут  

по регулируемым тарифам, изменится класс автобусов, то 

есть увеличится пассажировместимость, в три раза 

увеличится количество кругорейсов. 

 

ВЫСТУПИЛ: Кучин А.С. – заместитель председателя комитета 

Предложил проголосовать за следующее решение: 

1) Вопрос о вариантах решения проблемы отсутствия 

детских садов в посёлках Дорожный, Таёжный (или 

возможности строительства детских садов) – предложить 

рассмотреть на заседании постоянного комитета Думы 

города по городскому хозяйству и перспективному 

развитию города в феврале 2023 года; 

2) Рекомендовать Администрации города  

при корректировке маршрутной сети учесть проблему  

с транспортом в посёлке Дорожный. 

 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

 

Решение принято. 
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Заместитель председателя комитета      А.С. Кучин 

 

 

 

Секретарь,  

начальник отдела  

по сопровождению деятельности 

постоянных комитетов Думы города                               Е.В. Сахарова  
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Список присутствующих на заседании 

постоянного комитета Думы города по социальной политике 13.12.2022 

 

От Администрации города:  

 Гуменюк М.А. – заместитель Главы города 

 Фокеев А.А. – заместитель директора департамента архитектуры 

и градостроительства – главный архитектор 

 Романов А.А. – заместитель директора департамента архитектуры 

и градостроительства 

 Хома Т.О. – главный специалист отдела архитектуры, 

художественного оформления и регулирования 

рекламной деятельности департамента 

архитектуры и градостроительства 

 Недашковский 

А.А. 

– заместитель директора департамента городского 

хозяйства 

 Хотмирова А.И. – заместитель директора департамента образования 

 Клим Р.Б. – директор департамента массовых коммуникаций 

и аналитики 

 Гусев И.В. – и.о. начальника службы по обеспечению 

взаимодействия с представительными органами 

власти департамента массовых коммуникаций  

и аналитики 

От Контрольно-счетной палаты города: 

 Жуков В.И. – Председатель 

От прокуратуры города: 

 Гулик О.В. – заместитель прокурора  

От аппарата Думы города: 

 Кураева Е.В. – руководитель 

 Дворникова Т.А. – помощник Председателя Думы города 

 Швидкая Е.А.  – пресс-секретарь Председателя Думы города 

 Ракитина Т.В. – начальник отдела юридического и кадрового 

обеспечения 

 Сахарова Е.В.  – начальник отдела по сопровождению 

деятельности постоянных комитетов  

Думы города 

 Балина Ю.В. – консультант отдела организационного 

обеспечения Думы города 

 Леханова Д.А. – ведущий специалист отдела организационного 

обеспечения Думы города 

От СМИ: 

 Зонов Д.О. – телеоператор ТРК «Сургутинтерновости» 

 Стрельченко В.В. – телеоператор ТК «СургутИнформ-ТВ» 

 Большов С.В. – корреспондент ТРК «СургутИнформ-ТВ» 

 Кожевова А.А. – корреспондент газеты «Новый город» 

 Низовских И.В. – корреспондент газеты «Сургутские ведомости» 
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 Швец И.В. – фотокорреспондент газеты «Сургутская трибуна» 

 

 


